



**SIRIA** Yolanda, Luna y Lubna, tres españolas en las filas del ISIS P15



**SOCIEDAD** La empresa que prefiere contratar a personas con autismo P23

## El Gobierno sostiene que ha limpiado las cloacas del Estado

De siete agentes imputados por sus lazos con la 'policía patriótica', cinco se han jubilado y dos están relegados

ÓSCAR LÓPEZ-FONSECA, **Madrid**  
El ministro del Interior, Fernando Grande-Marlaska, reconoció ayer que hubo "personas concretas, policías concretos con nom-

bres y apellidos" que "hacían utilizaciones fraudulentas de parte del aparato ministerial", pero aseguró que esas estructuras están desmontadas y que desde que asumió el cargo "se han adoptado medidas claras y contundentes" para acabar con la llamada *brigada patriótica*. El ministro respondía así a las afirmaciones de Pablo Iglesias —presuntamente espiado por la policía durante la etapa al frente de Interior del popular Jorge Fernández Díaz— de que las cloacas siguen existiendo.

En estos momentos hay siete agentes de policía investigados por la justicia por actividades relacionadas con esta *policía patriótica*, entre ellos el entonces número dos de la policía, Eugenio Pino, y el comisario José Manuel Villarejo, al que además se imputan actividades ilegales en su propio beneficio. De los siete, cinco están jubilados. Siguen en activo otros dos, el inspector jefe Fuentes Gago y el comisario Andrés Gómez Gordo, pero el primero ha sido destinado a un puesto burocrático de la Jefatura Superior de Policía de Madrid y el segundo ha sido destinado a la Brigada de Seguridad Ciudadana de Alicante. PÁGINA 14

### CAMINO DE LAS URNAS

## El PSC fuerza una votación contra la "inoperancia" de Torra

El Parlament debatirá si exige una moción de confianza o elecciones

JOSEP CATÀ, **Barcelona**  
El PSC reacciona a la prolongada parálisis política en Cataluña. Los socialistas forzarán este jueves en el Parlament una moción que denuncia la "inoperancia" del Govern de Quim Torra y le exige que se someta a una cuestión de confianza o convoque elecciones anticipadas. PÁGINA 16

## La venta de vehículos encadena siete meses seguidos de caídas

MANUEL V. GÓMEZ, **Madrid**  
El mercado de automóviles encadena su peor racha desde la Gran Recesión. En marzo sumó su séptimo mes seguido de caídas. Se vendieron 122.664 coches, un 4,3% menos que en el mismo periodo del año anterior. Las razones, además de económicas, hay que buscarlas en las restricciones medioambientales. PÁGINA 38



El escritor Rafael Sánchez Ferlosio, en Barcelona en 2003. / CARLES RIBAS

## Muere Sánchez Ferlosio, un maestro singular

El autor de 'El Jarama' y una original obra ensayística fallece en Madrid a los 91 años

Artículos de Fernando Savater, Carmen Monforte, Andrés Trapiello, Miguel Ángel Aguilar, José Luis Pardo, Javier Cercas, J. A. Rojo, Javier R. Marcos, Patxo Unzueta y Jordi Gracia. PÁGINAS 26 A 29

## El Parlamento agrava el bloqueo al rechazar las alternativas al Brexit de May

El laborismo gira y apoya la permanencia en el mercado común

RAFA DE MIGUEL, **Londres**  
El Reino Unido cada vez está más cerca de un Brexit abrupto. El Parlamento británico volvió a rechazar anoche las ocho alternativas que se votaban al plan de salida de Theresa May. Eso sí, el debate dio un giro, ya que la dirección laborista había dado instrucciones a sus diputados para apoyar que se mantenga una relación con los 27 similar a la de Noruega tras la salida. Ello supondría aplicar un Brexit suave que dejaría a los británicos dentro del mercado común y de la unión aduanera. Esta moción fue rechazada por 282 votos a 261. PÁGINA 2

## Erdogan sufre un duro revés con el avance opositor en Ankara y Estambul

ANDRÉS MOURENZA, **Estambul**  
La victoria de la oposición en algunas de las principales ciudades de Turquía en las municipales del domingo ha supuesto un mazazo para el presidente, Recep Tayyip Erdogan. Sin embargo, el mandatario ya ha anunciado que recurrirá la victoria de la oposición en la capital, Ankara, y en Estambul, donde inició su carrera política y cuyo Gobierno municipal ha controlado los últimos 25 años. PÁGINA 4

OCEANOGRÀFIC VALENCIA

# TIBURONES

ENTRADAS EN: [www.oceanografic.org](http://www.oceanografic.org)

AVANQUA | global oceanium | GENERALITAT VALENCIANA | COMISSIÓ INTERMUNICIPAL DE AIGÜES

Canarias enseña a los niños a identificar estados de ánimo como asignatura obligatoria

## Lengua, Matemáticas... y gestión de emociones

ANA TORRES, **Los Llanos (La Palma)**  
Una asignatura de educación emocional enseña a los niños canarios de seis a nueve años a gestionar la diferencia, la ira y a identificar sus estados de ánimo, con buenos resultados. Canarias ha sido la primera y única comunidad que ha introducido la asignatura como obligatoria, una posibilidad que abrió la

LOMCE en 2013 y que también se estudia en el Reino Unido y Malta. "Ha cambiado el clima del aula, ahora se lo piensan mucho antes de insultar a un compañero o juzgarle. Han perdido el miedo a decir que se sienten tristes, y buscan soluciones", cuenta Mónica Viña, directora del centro público La Laguna, en Los Llanos (La Palma). PÁGINAS 22 Y 23